
 

Informe de Decano: Reunión Consejo Directivo 19/8/24 

1. Jornadas binacionales de Investigación y Extensión 2025: el 29 de julio se realizó la 2da Reunión de la Comisión 

Organizativa para las VII jornadas de Investigación y extensión de la faca y I Jornadas Binacionales De Investigación y 

Extensión en Ciencias Agrarias 2025. Se avanza en la organización. 

2. La FaCA participó de la presentación de Líneas de Crédito para la actividad Frutícola: El 15 de agosto del corriente se 

presentó  en el Ente Compensador Agrícola de la localidad de Centenario. Estuvimos presentes junto a productores, 

colegas egresados y autoridades. Se presentaron dos líneas de financiamiento para aplicación de tecnología de 

control de plagas e inversión en nuevas plantaciones. . 

3. El pasado 6 de julio en el día de las cooperativas, La FACA estuvo presente en el acto de asunción de autoridades del 

nuevo consejo de administración de la Cooperativa el Arroyon. Agradecemos la invitación a su presidente Rigoberto 

Lagos y a los productores que muchas veces abren las puertas de sus tranqueras y casas para recibir para practicas a 

nuestros estudiantes. Acompañaron el acto colegas de INTA y dirigentes de otras asociaciones y cooperativas de la 

localidad. Nos comprometimos al trabajo conjunto.. 

4. Día de la enseñanza Agropecuaria: como FACA participamos del brindis organizado por el CPIA el 9 de agosto de 

2024 con la realización de reconocimientos por la trayectoria de 30 años que incluyo a nuestra vicedecana Ing. Agr. 

(Mg) Pamela Fagotti. El 10 de agosto se realizó en la FACA la conmemoración por el día de la enseñanza agropecuaria 

con un evento cultural, en el comedor FACA con música folclórica y entrega de premios, sorteos y reconocimientos. 

Agradecemos a la comisión organizadora. 

5. Déficit presupuestario: se han recibido en la última cuota de funcionamiento  los fondos correspondientes al 

aumento del 270% para comprometido por el gobierno nacional con posterioridad a la masiva marcha universitaria.  

La resolución fue notificada incluyendo restricciones para la rendición que están siendo analizadas. Se espera 

conocer detalles en el informe de la rectora del próximo CS. Hubo reunión del Consejo Académico y se adelantó allí 

desde la SA UNCo que habría disponibilidad de fondos para viajes de estudio. Participé como decano de las 

actividades organizadas por la intersindical (ADUNC-CEDIUNCO-APUNC) 

6. 2° Reunión AUDEAS 2024: el viernes 16 de agosto se realizó en forma virtual la 2° Reunión Anual 2024. Crece la 

preocupación por la situación presupuestaria y salarial. Se abordaron los siguientes temas: 1) Situación 

presupuestaria e Intercambio sobre Acreditación (Res. ME N° 1537/2021) , 2)- Seguimiento de Graduados 

(Dimensión IV – Anexo IV- Estándares para la Acreditación) 3) - Acciones de Retención, Acompañamiento 

Trayectorias Académicas y Egreso (Dimensiones III y IV– Anexo IV- Estándares para la Acreditación) 4) Charla 

“Enseñar y aprender con inteligencia artificial en la universidad” a cargo del Lic. Esp. y Prof. Pedro Figueroa. 5) 

Avance del Programa de Movilidad estudiantil de AUDEAS. El rasgo principal es la incertidumbre e imprevisibilidad. 

7. Vinculación con la Confederación Mapuce Neuquina: el 7 de agosto de 2024, el Decano Ing. Agr. Esteban Jockers, el 

Secretario de Extensión Ing. Agr. Juan Brizzio, los docentes Ing. Agr. Gerardo Álvarez y Dante Ignacio (Ing. Agr.) por la 

FACA y los representantes de la comunidad “Fvtaxayen”, Lonco Liliana Romero, Werken Diego Rosales y  Cona Emilse 

Beeguier, se reunieron en la oficina del Decanato, para intercambiar ideas sobre la posibilidad de llevar adelante un 

estudio de factibilidad de proyectos productivos, en el territorio de la comunidad que beneficie a las familias que 

conforman dicha comunidad. De la misma se acordó una próxima visita al territorio que permita una aproximación 

directa con la realidad de la comunidad. 

8. Reunión con la empresa Kleppe:  El 8 de Agosto de 2024 mantuvimos una reunión de trabajo con el Ing. Agr. 

Sebastián García Apeceche, gerente de seguridad alimentaria de la empresa Kleppe para el intercambio sobre 

posibles líneas de trabajo que fortalezcan la investigación y el desarrollo de tecnologías para atender los nuevos 

requerimientos de la producción frutícola enmarcados en la agenda del cambio climático y la sustentabilidad. 

Acordamos una próxima reunión abierta a las cátedras para avanzar en la selección de las líneas de investigación.. 

9. Convenio Marco con la Fundación GEN sobre Cañamo: se encuentra en curso ante la UNCo la gestión del convenio 

marco. 

10. Plan de producción en la chacra FACA 41-A para el abastecimiento de comedores de la UNCo: al cierre del 

cuatrimestre anterior se realizaron las dos primeras reuniones con el subsecretario de campo Ing. Agr. Pablo 

Delucchi y docentes responsables de cátedras y proyectos que utilizan el campo experimental y cuya dinámica en los 

mismos posibilita generar excedentes de producción que pueden ser destinados a los comedores. Entre ellos los 

docentes Ings. Carolina Merino, Dante Ignacio, Oscar Castillo, Walter Mela y Waldemar Stickar. Se avanzó en una 



planificación. Se mantuvo una reunión con el vicerrector Paul Osovnikar para informarle sobre este proyecto y 

evaluar factibilidad. Al inicio de este cuatrimestre se presentó la propuesta formalmente ante rectorado por un 

monto de $ 6.000.000 con el compromiso de su financiación.  

11. 100 años Barcia Trelles: Se ha recibido la donación del presupuesto solicitado de parte del estudio JMO del 

Arquitecto Juan Manuel Ojeda, para la reparación del edificio histórico. El mismo ha sido presentado por 

$16.000.000 (Dieciséis millones de pesos) ante la UPEU y rectorado. Por otra parte, ha sido presentado nuevamente 

el proyecto de declaración de edificio histórico ante la cámara de diputados, por parte del diputado por Rio Negro 

Martín Soria (4317-D-2024) 

12. Reunión con el banco Creedicoop: 15 de Agosto recibimos en nuestra Facultad a la Gerenta de la Filial Centenario 

del Banco Credicoop, Fabiana Urdiales junto a Yenny Morales. Actualizamos documentación y mantuvimos un 

fructífero intercambio sobre perspectivas de articulación, en concordancia con nuestras crecientes demandas de 

financiamiento para el campo experimental, el funcionamiento del laboratorio de suelos, el futuro laboratorio de 

servicios de espectrofotometría  y becas pre profesionales para estudiantes avanzados. Uno de nuestros 

denominadores comunes es el trabajo compartido con los pequeños y medianos productores agrarios de la zona. 

Acordamos trabajar en conjunto sobre estos aspectos en próximos encuentros. 

13. Centro de Formación sobre Mecanización Agrícola: crecen las demandas de capacitación desde la actividad privada 

y se han comenzado las gestiones y conversaciones para un plan de trabajo con el Centro PyMES de Neuquén, a 

partir de la exitosa experiencia realizada el año anterior. Se mantuvo una reunión el 9 de agosto para comenzar con 

las gestiones para la construcción de un centro de formación específico.   

14. Conectividad: Se ha adquirido parte del equipamiento contemplado en el plan de mejora oportunamente elevado 

ante la UNCo. Se encuentra en instalación. 

15. Relevamiento General de Riesgos Laborales: estamos dando atención a las recomendaciones realizadas en informe 

específico, donde se destaca llamado de atención por desorden y falta de limpieza en espacios externos y talleres y 

se ha realizado la solicitud de intervención por riesgo eléctrico. 

16. Hurto: se constató un nuevo hurto de 3 corderos 31/6/24. Se extrajeron a través de rotura del alambrado olímpico, 

tres ovinos machos de color blanco con señal de la UNCo y caravanas numeradas 006, 329 y 303. Son animales de 

experimentación. Estuvo presente la policía Federal y continúa la investigación. Se han respondido los 

requerimientos de la fiscalía federal de 1° instancia. 

17. Chacra FACA Fracción 41-D: se han realizado dos reuniones con autoridades y productores  la Cooperativa el 

Arroyon, incluyendo una recorrida de campo para la elaboración de un proyecto de uso en comodato mediante un 

plan de comanejo , de una fracción de tierras pertenecientes a esta chacra de la UNCo. Se elevará el proyecto a este 

consejo Directivo para la evaluación de factibilidad. 

18. Laboratorio de Suelos: se prevee el reinicio de actividades del laboratorio abierto a solicitudes de análisis de 

externos a partir 2 de septiembre 2024. 

19. Laboratorio de servicios mediante uso de cromatógrafo: se ha elevado a la UPEU el requerimiento de $ 4.700.000 

para completar las necesidades de insumos para completar su instalación.  

20. Vehículos FACA: se encuentra en curso el expediente para la venta de la mayor parte de los vehículos de la FACA. 

(excluida la camioneta Toyota) para la adquisición de una nueva unidad para el transporte de pasajeros. 

21. Donación de Forraje: se ha recibido la donación de 120 fardos desde el Ministerio de Producción de la Provincia de 

Neuquen para cubrir requerimientos de los equipos de investigación y desarrollo de tesis de maestría (MPRM) 

vinculados a la majada ovina de la FACA. 
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